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投资者关系活动记录表

编号：2025-005

投资者关系活

动类别

☑特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

□其他

参与单位名称

及人员姓名

中邮证券-付秉正

华夏基金-连骁、李昭伦

时间 2025 年 5 月 30 日 9:00-11:00

地点 会议室

上市公司接待

人员姓名

总会计师兼董事会秘书：夏秀国

证券事务代表：奚佩佩

投资者关系活

动主要内容介

绍

本次交流活动采用现场交流方式举行，活动不涉及应披露

的重大信息，与投资者交流情况如下：

1.智能网联汽车领域的强制性国家标准有哪些？相关标准

的出台公司业务可能带来哪些影响？

答：（1）目前已发布部分智能网联汽车领域的强制性国家

标准，但主要集中在基础安全领域，如 GB 44495—2024《汽车

整车信息安全技术要求》、GB 44496—2024《汽车软件升级通

用技术要求》和 GB 44497—2024《智能网联汽车自动驾驶数据

记录系统》等。（2）相关智能网联标准的出台，将对公司业务

发展起到推动作用。一方面是检测企业在公司的场地试验业务



量有所提升，另一方面，车企本身前端的研发投入也会加大，

相应的在公司的场地试验业务量也有所提升。

2.整车场自建较大的汽车试验场有哪几个？整车厂自建汽

车试验场的情形下，是否还会来公司试验场做试验？

答：（1）整车场自建的汽车试验场规模较大的主要有上汽

通用广德研发试验中心、长安汽车综合试验场、一汽农安试验

场、比亚迪汽车试验场等。（2）中汽股份作为第三方汽车试验

场，有着自身独特的优势，我们场地道路设施类型比较丰富、

技术水平较强、服务能力较好。自建汽车试验场的整车厂，在

一些情况下依然可能会选择来中汽股份开展试验。比如，其自

建的试验场存在场地道路设施类型不够齐全，无法满足特定的、

多样化的试验项目开展需求时，就需要借助外部更丰富的设施

条件；或者是当他们内部的场地道路试验任务已经饱和，无法

再安排更多的试验车次等情况，为了确保研发进度不受影响，

就会考虑选择到其他试验场进行试验。

3.公司什么时候解决呼伦贝尔冬季试验场问题？如果收购

的话，需要多长时间，公司有相关计划吗？

答：（1）公司上市时，公司控股股东中汽中心承诺：在中

汽股份上市后五年内，在符合国资及相关监管机构的监管要求

以及不损害上市公司利益的前提下，中汽中心将与各方共同协

商通过业务转移、委托管理、资产或股权转让等方式，实现由

中汽股份作为呼伦贝尔冬季试验场的场地试验技术服务的提供

主体。（2）如有收购事项，公司将按照法律法规及时披露相关

公告。

4.公司近几年的分红情况如何？2025 年除了年度分红外

还会进行半年度或者季度分红吗？

答：（1）公司十分重视股东回报，自上市以来，已连续 4



年实施现金分红，累计分红约 3亿元，并逐步提升现金分红比

例，2024 年度现金分红金额占公司 2024 年归属上市公司股东

净利润的 61.10%。（2）公司将严格按照法律法规和公司《章

程》规定，结合全体股东长远利益以及公司经营情况、资金安

排等因素，制定合理的年度、半年度或季度利润分配方案，实

现公司股东回报与公司战略发展的双赢。具体可关注公司公告。

5.公司优惠政策是否公允，会不会给予控股股东中汽中心

及相关关联企业更低的折扣？

答：中汽股份在优惠政策方面始终秉持着公允的原则。制

定了标准化的价格体系，在此基础上根据客户的业务规模、行

业地位、战略合作关系等因素给与不同的优惠政策。无论是控

股股东中汽中心，还是其他相关关联企业，亦或是其他所有的

客户群体，公司均会按照既定的、公平公正的价格体系及优惠

考量标准来对待，不存在给予控股股东中汽中心及相关关联企

业更低折扣的情况。

6.公司道路产能利用率是否有提升空间？

答：目前产能利用率（道路使用率）有提升空间。一方面，

道路容纳的车辆数量存在一定弹性空间，公司在保证安全的前

提下，通过精细化管理提升每条道路的测试车数量；另一方面

公司可以通过增加运行时间、错峰管理等手段，增加客户在其

他时间内的测试，提升道路使用率。

7.公司的固定成本主要有哪些？

答：公司的固定成本主要包括资产折旧摊销、人工成本、

绿化及道路养护等。

附件清单 无



（如有）

日期 2025 年 5 月 30 日
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